



**FRANK JUNG &
SIMON KLOPPENBURG
CAVUS_MESSKAMMER
13.05.2016
— 31.07.2016**



STADTGALERIE
SAARBRÜCKEN

Landeshauptstadt
**SAAR
BRÜ
CKEN**

**FRANK JUNG &
SIMON KLOPPENBURG
CAVUS_MESSKAMMER
13.05.2016
— 31.07.2016**

Lässt sich die menschliche Aura fotografisch festhalten? Was passiert, wenn die Ausstrahlung der Besucher auf eine lichtempfindliche Salzplatte trifft?

In ihrer Rauminstallation CAVUS_messkammer sind **Frank Jung** (*1980 in Lebach) und **Simon Kloppenburg** (*1983 in Rendsburg) diesem Phänomen auf der Spur. Wie in einem Experiment fangen sie die Bewegungen, die physische Präsenz und die Verweildauer der Besucher ein und benutzen sie als Grundlage für eine fotografische Dokumentation – das Fotogramm. Da sich ihre Ergebnisse erst im Laufe des Ausstellungszeitraums entfalten, wird der Raum im Raum zum Aktionsfeld der Besucher, die Dunkelkammer zum Labor der Künstler und der Umraum zur Dokumentationsfläche.

Die Installation CAVUS_messkammer ist Teil des größeren Forschungsprojekts NORD_ und die Fortsetzung der Ausstellungsreihe „Statements“, einer gemeinsamen Ausstellung der Stadtgalerie Saarbrücken mit der Hochschule der Bildenden Künste Saar.

Can the human aura be captured by photography? What happens when the emanations of a visitor meet with a light-sensitive salt plate?

*In their installation CAVUS_messkammer, **Frank Jung** (*1980 in Lebach) and **Simon Kloppenburg** (*1983 in Rendsburg) investigate this phenomenon. As in an experiment, they record the visitors' movements, their physical presence, and their length of stay and they use this information as the basis for a photographic documentation – the photogram. Since their results unfold gradually as the exhibition progresses, the space within a space becomes a place in which the visitor acts, the dark room becomes a laboratory for the artist, and the surrounding space a documentation area.*

The installation CAVUS_messkammer is part of the bigger research project NORD_ and the continuation of the exhibition series "Statements", a collaborative exhibit of the Stadtgalerie Saarbrücken and the Hochschule der Bildenden Künste Saar.

Wir laden Sie herzlich ein zur Eröffnung am
We cordially invite you to the opening on
Freitag / Friday, 13.05.2016, 19.00 Uhr

Begrüßung / Welcome

Thomas Brück

Kulturdezernent der Landeshauptstadt Saarbrücken
Head of the Cultural Department of the City of Saarbrücken

Einführung / Introduction

Dr. Andrea Jahn

Direktorin der Stadtgalerie Saarbrücken
Director of the Stadtgalerie Saarbrücken

Prof. Gabriele Langendorf

Rektorin der HBKsaar / *Rector of HBKsaar*

Veranstaltungsprogramm / Program of Events

Jeden Mittwoch / Every Wednesday, 17.00 Uhr

Öffentliche Führung / *Public tour*

Mittwoch / Wednesday, 01.06. / 22.06. / 13.07.2016, 17.00 Uhr

Direktorinnenführung mit Dr. Andrea Jahn
Director's tour with Dr. Andrea Jahn

Sonntag / Sunday, 12.06.2016, 11.00 — 14.00 Uhr

Familienfrühstück mit Kinderworkshop und Führung
Family breakfast with children's workshop and guided tour

Sonntag / Sunday, 03.07.2016, 16.00 Uhr

Künstlergespräch mit Frank Jung & Simon Kloppenburg
Artist Talk with Frank Jung & Simon Kloppenburg

Öffnungszeiten / Opening hours

Di / Tue — Fr / Fri 12.00 — 18.00 Uhr

Sa / Sat, So / Sun, Feiertage / Holidays 11.00 — 18.00 Uhr

Eintritt frei / *Free entry*

Stadtgalerie Saarbrücken / St. Johanner Markt 24 / 66111 Saarbrücken
Telefon +49 681 905-1842 / Fax +49 681 905-1830
stadtgalerie@saarbruecken.de / www.stadtgalerie-saarbruecken.de

In Kooperation mit / In cooperation with:

